



## AMLO pide votar no por candidato sino por proyecto de transformación

- **Quiere** "avalancha" de sufragios y que éstos sean parejos para Presidente y el Congreso; PRI, PAN y PRD anuncian que van por coalición en Edomex
- **Expertos** ven más polarización por marchas y contramarchas; no es lo mismo una ciudadana que una de acarreados: Claudio X. González **págs. 6 a 8**

Detractores querían "atar" al Presidente, señala

# AMLO llama a votar por el proyecto de 4T

**PIDE** sufragar de manera absoluta y generalizada por el "proyecto de nación"; hay que enfrentar al bloque conservador, exhorta; niega poder absoluto en su administración

• **Por Jorge Chaparro**  
jorge.chaparro@razon.com.mx

**E**l Presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a la población a votar de manera absoluta y generalizada por el "proyecto de transformación" que encabeza.

Pidió sufragar por el partido político, el candidato y los aspirantes al Congreso,



**INDEPENDIENTE- MENTE**

del partido, del candidato, hay que votar por el proyecto de la transformación, por el proyecto de nación"

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México

**MARIO Delgado** (al micrófono) encabezó la asamblea informativa en Morelos, ayer.



y no dividir el voto como, expuso, se ha propuesto desde la oposición para limitar el poder del Presidente, atándolo "de pies y manos" para impedirle gobernar.

Hasta en cinco ocasiones convocó a votar por el "proyecto de la transformación", independientemente de quién sea el o la candidata propuesta a la Presidencia.

## EL DATO

**EL PRESIDENTE** descalificó nuevamente a los consejeros del INE y representantes de la organización civil por apoyar al "régimen neoliberal, de la corrupción y del fraude".

"Hacia delante tiene que ser una avalancha de votos. Independientemente del partido, del candidato, hay que votar por el proyecto de transformación, por el proyecto de nación. Hay que enfrentar al bloque conservador y para eso se requiere no sólo ganar la Presidencia, se requiere ganar la mayoría en el Congreso", recomendó a la población, antes de que inicien las campañas y se lo impida la ley.

"Aprovecho para decirle a la gente, porque a lo mejor ya después no voy a poder hablar de estas cosas cuando ya vengan las campañas: no sólo votes por el presidente o por la presidenta. Si quieres que haya una transformación o se mantenga la transformación, apóyale también votando por los candidatos al Congreso porque, sí no, lo van a ningunear", pidió.

El mandatario solicitó proyectar un mensaje que dirigió el historiador Enrique Krauze a la población en el 2018, donde pedía que se votara de manera diferenciada; es decir, que el voto por la Presidencia fuera por el candidato de la preferencia del elector, pero se votara por otro partido para legisladores, con el fin de no permitir que se concentrara el poder en un solo individuo.

"Votemos por el candidato presidencial que nos convenza, pero cuidemos que el próximo presidente no tenga la mayoría del Congreso. El Congreso es el principal dique de contención para limitar el poder absoluto de un presidente. El Congreso debe ser plural, el Congreso no debe ser, como en el siglo XX, un órgano servil del presidente", dijo Krauze el 13 de junio del 2018.

Sin embargo, el Presidente aclaró ayer que no les preocupa que haya contrapesos, sino evitar que se gobierne.

"No es el temor al poder absoluto, lo que querían es que yo llegara y estuviera de florero, que no pudiera hacer nada", y aseguró que la oposición quería "atarlo de pies y manos" para no llevar a cabo cambios.

Puso el ejemplo de Pedro Castillo, presidente de Perú, quien ha enfrentado tres juicios políticos "solo", porque la oposición es mayoría en el Congreso.

"El presidente del Perú lleva creo que un año, tres juicios políticos: uno, acusándolo de estar mal de sus facultades, de

loco; otro, acusándolo de delincuencia; y este último, ya el extremo, que se corre el riesgo con él que pueda darle la salida al mar a Bolivia. Y como no tiene mayoría, pues ahí está sin poder hacer nada", dijo.

Expuso que, para atajar ese tipo de situaciones de concentración del poder, hay mecanismos para ponerle un control al Ejecutivo, como la revocación de mandato y la prohibición de la reelección.

"Afortunadamente no hay reelección; entonces, ¿de dónde el poder absoluto? Eso es un tema a considerar, no hay reelección. Y, dos, nuestra aportación fundamental, la revocación del mandato, eso no existía", explicó López Obrador.